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SEPT modules au pro-
gramme de la formation. 
C'est le panorama du sé-

minaire de développement des 
compétences des administra-
teurs du football féminin qui 
s'est déroulé à Libreville du 5 
au 8 octobre 2022. Une session 
de renforcement des capacités 
initiée par la Fédération gabo-
naise de football (Fégafoot) pour 
vingt-huit apprenants. Et ce, en 
prolongement de la politique de 
la Fifa via ses représentations 
fédérales.
Sous la direction de Simon To-

selli, l'expert technique mission-
né par l'instance mondiale, la 
stratégie Fifa pour le dévelop-
pement du football féminin, le 
leadership, le football féminin 
au sein des associations, les 
standards techniques et admi-
nistratifs pour le développe-
ment des ligues, la protection 
des enfants et jeunes adultes, 
le ''safeguarding'', la commu-
nication, le management et le 
marketing ont été les modules 
de la formation reçue par des 
séminaristes venant des neuf 
ligues (provinciales) du Gabon.
Au cours de la cérémonie de 
clôture des travaux, samedi au 
Centre technique de Bikelé, 

Le football féminin gabonais à l'école de la Fifa
James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

Monsieur l’Ambassadeur, quel 
est votre rôle dans ce projet ?
Mon rôle est celui classique d’un 
diplomate en représentation : servir 
d’entremise entre les autorités et 
l’administration gabonaise, d’une 
part, et les partenaires du pays 
d’accréditation, d’autre part, en 
l’occurrence italiens. Ce n’est pas 
parce qu’il est question de sport que 
l’action diplomatique devrait revê-
tir un caractère spécifique. Selon la 
nature ou le domaine considéré, il 
peut être question de diplomatie 
politique, économique, culturelle, 
scientifique ou sportive. Et le projet 
dont nous parlons aujourd’hui 
relève de la diplomatie sportive, 
en cela qu’il consiste à mobiliser 
l’accompagnement des partenaires 
italiens dans la mise en œuvre de la 
politique de formation des jeunes 
footballeurs dans notre pays.
En quoi consiste précisément 
cette mobilisation ?
En réalité, elle n’est pas unidirec-
tionnelle. D’un côté, il est question 
de présenter aux partenaires ita-
liens les atouts dont le Gabon dis-
pose en la matière. Et nous avons 
déjà des infrastructures appropriées 
du côté de Nzeng-Ayong, dans le 
6e arrondissement de Libreville, et 
une expertise managériale de qua-
lité, qui demande à être renforcée 
par l’appui des partenaires tech-

niques. D’autre part, l’ambassade 
s’investira à présenter aux autorités 
gabonaises l’intérêt d’un tel projet 
dans la réalisation de la politique 
publique dédiée. C’est dans ce sens 
que l’on considère ailleurs l’ambas-
sadeur comme un opérateur de 
politique publique. Je pense à cet 
effet qu’une académie de football 
au Gabon serait pour le sport ce 
que le Prytanée militaire est pour 
le métier des armes, c’est-à-dire le 
lieu d’expérimentation matinale 
de l’élitisme républicain.
Vous semblez très confiant dans 
la réalisation de ce projet ?
Oui. Il ne s’agit pas d’un optimisme 
béat, mais d’un optimisme de la 
raison. Car je suis convaincu que, si 
le projet est élaboré dans les règles 
de l’art, et présenté, comme je le 
souhaite vivement, au président 
de la République, nous obtiendrons 
non seulement son accord mais, 
surtout, son appui institutionnel, 
voire personnel, pour sa réalisation 
diligente. J’ai en mémoire l’heu-
reuse expérience de son appui ines-
timable lorsqu’il m’avait été donné 
d’ouvrir à Paris le difficile chantier 
de la diplomatie culturelle, qui a 
connu, on le sait, un succès reten-
tissant. Je voudrais alors espérer 
qu’il en sera de même ici, à Rome, 
avec le chantier de la diplomatie 
sportive, dont on peut être certain 
qu’il suscitera une forte adhésion 
de nos compatriotes.

Flavien Enongoue : ''Le projet 
suscitera une forte adhésion 
de nos compatriotes''

Propos recueillis par Willy NDONG
Rome/Italie

Photo de famille au sortir du séminaire.  
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l'émissaire de la Fifa a dit sa 
satisfaction pour la qualité des 
échanges et la certitude que le 
savoir-faire reçu sera un plus 
pour les piliers du football fé-
minin à l'échelle fédérale, mais 
aussi au niveau des provinces. 

Non sans promettre un suivi de 
l'instance mondiale du football 
durant une année, afin d'éva-
luer les programmes et les com-
pétitions de la Fégafoot ; tout 
comme l’évolution des différents 
stagiaires.

Il est à noter la présence à cette 
cérémonie de clôture du Di-
recteur technique national, Ra-
phaël Nicodème Nzamba, et de 
la présidente de la Commission 
Football féminin de la Fégafoot, 
Clémence Ossey.

LE sport est un vecteur de 
rayonnement internatio-
nal et créateur de richesse. 

C'est fort de cette réalité que l'am-
bassadeur du Gabon en Italie, 
Flavien Enongoue, a reçu, ven-
dredi dernier à la Chancellerie, 
une délégation italienne porteuse 
d'un projet de création au Gabon 
d'une académie de football aux 
normes internationales.
"Le Gabon regorge de nombreux 
talents dans le domaine du foot-
ball. Il suffit de les placer dans des 
conditions les meilleures pos-
sibles. D'où l'occasion de voir 
avec son Excellence M. l'ambas-
sadeur Flavien Enongoue com-
ment mener à terme ce projet 
qui a d'ailleurs tout son soutien", 
renseigne le président de ASD 
Stella Polare De La Salle, Mas-
simo Erando, dont la structure 
est partenaire du club de l'AS 
Rome, club évoluant en série A 
(D1). Autrement dit, en cas de 

concrétisation dudit projet, les 
meilleurs joueurs issus de cette 
académie, seront directement 
transférés à l'AS Rome.
Une autre proposition a été mise 
sur la table : celle d'accompa-
gner techniquement un centre 
de formation déjà existant en lui 
apportant l'expertise technique et 
les financements nécessaires. Un 
centre de formation a même déjà 

été contacté à cet effet.
Pour le diplomate, ce projet, s'il 
se concrétise, permettra de dé-
velopper davantage le football 
gabonais.
Outre le football, les experts ita-
liens souhaitent faire de la for-
mation des entraîneurs un pan 
de leur ambitieux projet sportif 
au Gabon. Pourvu que cela se 
concrétise !

Football : Flavien Enongoue pour une diplomatie 
sportive forte entre le Gabon et l'Italie

Willy NDONG
Rome/ Gabon

Flavien Enongoue lors des échanges avec les deux experts 
italiens.
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